



Dimanche 28 décembre 2025

La Sainte Famille

Chers frères et sœurs chrétiens,

Dans cette lumière de la nativité nous vous souhaitons de tout cœur, un beau et saint Noël. Profitons-en pour écouter notre Saint-Père, qui nous enseigne cette nuit de Noël :

Admirs, chers amis, la sagesse de Noël. Par l'enfant Jésus, Dieu donne au monde une vie nouvelle : la sienne, pour tous. Ce n'est pas une solution à tous les problèmes, mais une histoire d'amour qui nous implique tous. Face aux attentes des peuples, Il envoie un enfant, afin qu'il soit parole d'espérance ; face à la souffrance des misérables, Il envoie un être sans défense, afin qu'il soit la force pour se relever ; face à la violence et à l'oppression, Il allume une douce lumière qui éclaire de salut tous les enfants de ce monde. Comme le remarquait saint Augustin, « l'orgueil humain t'a tellement écrasé que seule l'humilité divine pouvait te relever » (Sermo in Natale Domini 188, III, 3). Oui, alors qu'une économie faussée conduit à traiter les hommes comme de la marchandise, Dieu se fait semblable à nous, révélant la dignité infinie de toute personne. Alors que l'homme veut devenir Dieu pour dominer son prochain, Dieu veut devenir homme pour nous libérer de toute esclavage. Cet amour nous suffira-t-il pour changer notre histoire ?

La réponse vient alors que nous nous réveillons à peine, comme les bergers, d'une nuit mortelle à la lumière de la vie naissante, en contemplant l'enfant Jésus. Au-dessus de l'étable de Bethléem, où Marie et Joseph, émerveillés, veillent sur le nouveau-né, le ciel étoilé devient « une troupe céleste innombrable » (Lc 2, 13). Ce sont des armées désarmées et désarmantes, car elles chantent la gloire de Dieu, dont la paix est la manifestation sur terre (cf. v. 14) : dans le cœur du Christ, en effet, palpite le lien qui unit dans l'amour le ciel et la terre, le Créateur et les créatures.

Extrait de l'homélie du pape Leon XIV le 24 décembre 2025 pour la messe de la nuit de Noël



AGENDA DE LA SEMAINE

DIMANCHE 28 décembre La Sainte Famille	7h30 8h30 9h 9h 11h 16h	Laudes à la Major Petit-déjeuner partagé à Saint-Trophime Messe à Sainte-Thérèse de Pont de Crau Messe patronale à la Sainte-Famille Messe à Saint-Trophime (<i>Emmanuel Picon (d), Emilie Monnier (d), Judith Legon-Moncada (d), Charles et Ginette Bernasconi (d)</i>) Adoration eucharistique à Saint-Trophime, suivie des vêpres à 17h
LUNDI 29 décembre 5ème jour dans l'octave de Noël S. Thomas Becket, évêque et martyr	8h 18h 18h30	Ménage à Saint-Trophime Chapelet à Saint-Trophime Messe à Saint-Trophime (Cathy Kolovratek (d), Jean-Claude Breysse (d))
MARDI 30 décembre 6ème jour dans l'octave de Noël	8h 17h45 18h30	Messe à la Major Confessions à Saint-Trophime Messe à Saint-Trophime
MERCREDI 31 décembre Saint Sylvestre	8h 17h45 19h	Messe à la Major précédée des Laudes à 7h30 Confessions au Carmel Messe au Carmel
JEUDI 1er janvier Sainte Marie, Mère de Dieu Solennité	11h 16h	Messe solennelle à Notre-Dame La Major Adoration eucharistique à Saint-Trophime suivie des vêpres à 17h
VENDREDI 2 janvier S. Basile le Grand et S. Grégoire de Nazianze, évêques et docteurs de l'Eglise	11h15 17h45 18h30	Messe à l'Enclos Saint-Césaire Confessions à Saint-Trophime Messe à Saint-Trophime
SAMEDI 3 janvier	8h30 10h30 18h30	Messe à la Major, précédée des Laudes à 8h Confessions à Saint-Trophime Messe anticipée à Saint-Pierre de Trinquetaille
DIMANCHE 4 janvier L'Epiphanie du Seigneur	7h30 8h30 9h 9h 15h	Laudes à la Major Petit-déjeuner partagé à Saint-Trophime Messe à la Sainte-Famille Messe à Sainte-Thérèse de Pont-de-Crau Pas de messe à 11h ! Messe de clôture du Jubilé à Saint-Trophime , présidée par Monseigneur Delarbret

Prieuré N-D des Champs à Bouchaud : Dimanche Messe à 10 h - tous les jours de la semaine messe à 11h
Enclos Saint-Césaire : Dimanche Messe à 11h - Vendredi Messe à 11h15



ANNONCES & ÉVÉNEMENTS À VENIR

Messe de clôture du jubilé de l'espérance – dimanche 4 janvier à 15h

Mgr Christian Delarbre, archevêque d'Aix et Arles, clôturera l'Année Sainte pour tout le diocèse d'Aix et Arles à la Primatiale Saint-Trophime, le dimanche 4 janvier à 15h pour l'Epiphanie.

Ce sera une occasion de rendre grâces pour cette année de cheminement sur le thème « Pèlerins d'Espérance ».

L'archevêque tenant à honorer les traditions provençales pendant cette messe, nous invitons les femmes qui le peuvent à venir en arlésiennes.

A l'issue du temps de la Messe, nous partagerons quelques galettes des rois.

Ce jour-là, il n'y aura pas de messe à 11h à la Primatiale.

Visite pastorale de l'archevêque dans la paroisse d'Arles.

Chers paroissiens,

Notre archevêque sera en visite pastorale du 4 au 7 janvier 2026. Il souhaite rencontrer les paroissiens et voir ce qui se vit ici. Vous trouverez ci-dessous les horaires des messes qu'il va célébrer, auxquelles vous êtes bien sûr conviés :

Lundi 5 janvier : messe à 18h à Saint-Trophime suivie d'un temps d'échanges ouvert à tous.

Mardi 6 janvier : Messe à 18h30 à la Major

Mercredi 7 janvier : Messe à 11h au Carmel

En union de prière pour ce bel événement à venir !

Réveillon du 31 décembre

Le 31 décembre, nous vous invitons à une soirée priante et fraternelle de fin d'année. La messe sera célébrée au Carmel à 19h, suivie d'un apéritif et dîner. Il n'est pas nécessaire de s'inscrire mais vous pouvez manifester votre présence à don Pierre-Auguste ou don Louis-Gabriel. Nous aurons fait quelques courses mais chacun pourra les compléter en apportant quelque chose !

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

Après le départ des mages, voici que l'ange du Seigneur apparaît en songe à Joseph et lui dit :

« Lève-toi ; prends l'enfant et sa mère, et fuis en Égypte.

Reste là-bas jusqu'à ce que je t'avertisse,

car Hérode va rechercher l'enfant pour le faire périr. »

Joseph se leva ;

dans la nuit, il prit l'enfant et sa mère, et se retira en Égypte,

où il resta jusqu'à la mort d'Hérode,

pour que soit accomplie la parole du Seigneur prononcée par le prophète :

D'Égypte, j'ai appelé mon fils.

Après la mort d'Hérode,

voici que l'ange du Seigneur apparaît en songe à Joseph en Égypte et lui

dit :

« Lève-toi ; prends l'enfant et sa mère,

et pars pour le pays d'Israël,

car ils sont morts, ceux qui en voulaient à la vie de l'enfant. »

Joseph se leva, prit l'enfant et sa mère,

et il entra dans le pays d'Israël.

Mais, apprenant qu'Arkélaüs régnait sur la Judée

à la place de son père Hérode,

il eut peur de s'y rendre.

Averti en songe,

il se retira dans la région de Galilée

et vint habiter dans une ville appelée Nazareth,

pour que soit accomplie la parole dite par les prophètes :

Il sera appelé Nazaréen.

Adoration eucharistique

Reprise le 6 janvier au Carmel

contact : Marie-Christine : 06 32 41 62 38

